

# 東京お茶の水ロータリークラブ



イマジン ロータリー

2022-2023 年度 RI 会長 ジェニファー E. ジョーンズ

世界一「元気なクラブ」を目指して!

2022-2023 年度 クラブ会長 木宮 雅憲



## 本日の卓話 イノベーションが起こる組織作りのために エグゼクティブがすべき事 Part2

(株)フォーサイト代表取締役社長 東田 一人様

司会進行  
点鐘  
手に手つないで  
会長報告  
幹事報告  
出席報告

山下 憲男会員  
木宮 雅徳会長  
神保 宏充会員  
木宮 雅徳会長  
相倉 辰徳幹事  
山下 憲男会員

3/1 (水) DEI セミナーの報告 土居 岩生会員  
ロータリーが 外に向かって発信する時、DEI すなわち多様性 公平さ 包摂(迎え入れる)を言行動に反映する様に!詳しくは、お渡しした書類を見て下さい。従来のロータリーの中核的価値観と被るところも有ります。

4/15 (土) 河川清掃とウォーキング・クリーン・プロジェクトのご案内 角田 靖社会奉仕委員長  
集合は 10 時、千代田区和泉橋出張所前 佐久間橋児童遊園・和泉橋防災船着場です。園児ともに清掃と花壇の花植えの後、10:45 頃から神田川・日本橋川清掃を行います。昼食は前回同様、米沢さんの PIZZERIA & BAR NOHGA です。多数ご参加下さい。  
別件ですが、本日お渡ししました朝日新聞にファミリーバザールや岩本町のことが書いてありますので、是非お読みください。

### 誕生日祝い

3月11日 木宮 雅徳会長

ニコニコボックス 本日はありません

### 今日の一言 木宮 雅徳会長

次の茶楽会の優勝者には約 3 万円相当の和光のバッジを私から贈呈致します。茶楽会の開催時期は未定ですが、6 月頃にやれたらと思っております。



### 会長報告 木宮 雅徳会長

- RI 会長杯ワールドゴルフ大会のお知らせです  
「End Polio Now」をテーマにポリオ撲滅のための寄付金として最低 50 米ドル (1 名) をロータリー財団に寄付するとビル&メリンダ・ゲイツ財団から 2 倍のマッチングを受けることができます。2023 年 5 月 5 日から 2023 年 5 月 15 日までの間にゴルフコンペを開催するというのが条件です。5 月 15 日は神田 RC とのゴルフ KOG 会がありますので皆様と相談したいと思います。
- トルコ・シリア地震災害に 62,000 円のご支援を頂戴しました。ありがとうございます。

### 幹事報告 相倉 辰徳幹事

- 3 月度理事役員会議事録を配布致しましたのでご確認下さい。
- 月 1 回断食基金へのご協力ありがとうございました。  
<地区関係行事>今週の土日に開催の RLI セミナーに土居会員、山下会員、渡辺会員が出席します。

### 出席報告

会員数	38 名	ゲスト	0 名
出席	20 名	ビジター	0 名
ZOOM	5 名	合計	25 名

### 今後の予定

- 3/29 (水) 移動例会・観桜会
- 4/ 5 (水) (於)東京ドームホテル  
「千代田区産業振興基本計画」  
専修大学商学部教授 渡辺 達朗様
- 4/12 (水) 休会
- 4/19 (水) (於)ブックハウスカフェ  
「クラブ協議会 地区研修協議会の報告」
- 4/26 (水) (於)東京ドームホテル「演題未定」
- 5/ 3 (水) 祝日休会
- 5/10 (水) (於)東京ドームホテル  
「親子はねやすめの報告」  
NPO 法人親子はねやすめ代表理事  
宮地 浩太様
- 5/17 (水) オンライン例会「職業奉仕について」



# クラブフォーラム

## 食事代の値上げに伴う会費の値上げについて

司会進行 牛島 聡クラブ奉仕委員長

### 牛島会員

なぜ月 2 回しか東京ドームホテルでの例会がないのか、なぜ、ブックハウスカフェでの例会なのかと言うと、グランドパレスで例会を開催していた時の経費では賄いきれないからです。グランドパレスから東京ドームホテルに例会場を変えるということは年会費を上げざる負えない状況でしたが、若手の会員の、「厳しい状況の中で社内経費を上げるのは社長といえども言い辛い。」と言うので、それを尊重して会費を上げないが、その代わりにホテル例会を月 2 回ということになりました。RI は月 2 回開催すれば良いとなっていますが、会ってこそそのロータリーなので、できるだけ会える機会を作ろうと苦労しました。ここにきてホテルから、7 月より 1 食 500 円の値上げの話がありました。半期 1 万円、年間 2 万円を会員が負担するのかということです。しかし、負担せざるを得ないと思います。理事役員会で決定しても良いということでしたが、今までの経緯がありますので、ご意見を伺うこととしました。おそらくベテランの会員の方はご異存がないと思います。特に若手の方にご意見を伺いたいと思います。

**相倉幹事** 世の中、全体的に値上げなので、しょうがないかなと思います。

**牛島会員** ビジターのメーキャップ代とオンライン会員が参加する時も当然値上げになります。

**神保会員** やむを得ないかなとは思いますが、ただ、会費が年間 43 万円を超えることになるので、これから入会される方が入りやすい金額となっているかどうかは、検討した方が良いでしょう。

**牛島会員** ZOOM 参加の渡辺会員から OK のサインが出ました。

**牛島会員** 新しくできたクラブは夕方に開催し食事はしないというスタイルです。維持していくのが大変なんだと思います。神田 RC は帝国ホテルに変えて食事代が 6,000 円になりました。

**中野会員** このくらいの値上げで、まだ良かったと思います。

**傅会員** 意見ですが、ロータリークラブは食事をはさんだ例会では時間が短いです。夕方前に会えば食事代が要らないので新しい会員が増えやすいということもあります。当たり前と思わず考えた方が良いでしょう。例えば月 2 回は食事あり、月 2 回食事なしで夕刻に集まり、三々五々食事に流れるという考えもあるのではないのでしょうか。意見交換やコミュニケーションをとる時間を重視した方が良いでしょう。

**西村会員** 値上げではなく金額据え置きで料理内容を変えるという選択肢はないでしょうか。

**土居会員** 話を 2 つに分けた方が良いでしょう。1 つは食事代を上げるか、2 つ目は会費を上げるか。会費を上げるかどうかだと他の要素もあるので 4~5 万円上げなければならなくなります。傅さんの言った例会の時間帯を変えることによって食事代は不要になります。他クラブやっていますが、それも 1 つの方法です。ただロータリーの目的は何であるかということに基づいて解決した方が良いでしょう。また、地区の会議も帝国ホテルだと今までの倍以上の金額になるので、東天紅に会場変更しています。その意味では東京ドームホテルは好意的にやっているとしたいと思います。食事代の値上げによる会費の値上げは是非やって頂き、その他の要因による会費の値上げについては、時間を見て話し合いをやりましょう。

**和田会員** 皆さんが仰る通り、世の中物価が上がっているのではやむを得ないと思います。

**木宮会長** 「元気なクラブになろう」と次年度栃木ガバナリーも言われています。若い人が入って来ないとロータリークラブは間違いなく、なくなると思います。キャッシュフローで言いますと今のままでやっていると 10 年はよっぽどのがない限り大丈夫ですが、その後は資金が枯渇します。会員 40 名で 2 万円増えて 80 万円増ですが、終わりが加速するというのが現実問題です。もう一つ、事務局がお辞めになるので、事務局のコストを下げられなくもない…かもしれません。そして、会長になって気がついたのですが、奉仕活動の予算と精査する部分と結果が曖昧であることです。その点も今後の課題ではあります。10 年後も考えて若い人が入りやすいクラブというのが、ロータリークラブの近未来にとって大事だと思っています。

**石渡会員** 今、会長が言ったように、どうしたら若手が入るかを良く考えないといけないですね。

**牛島会員** こういうクラブフォーラムはとても良い会です。相手の意見を否定せず、どんどん意見を言い、結論は理事役員会で決定します。今年のプログラムはほとんど卓話の時間が埋まっていますので、来年のプログラムはクラブフォーラムを設定して頂ければと思います。それでは、今日の皆さんの意見を基に理事役員会で決定させていただきます。

## 規定審議会・決議審議会の規定について

地区制定案・決議案検討委員会 土居 岩生委員

なぜ、規定審議会が大事かと言いますと、企業でいう定款・細則を決めるシステムが規定審議会です。3年毎に開催され、2022年4月に開催されましたので、今回は2025年です。各クラブに疑問点がある時は提出して下さいと地区よりお知らせがありました。手続要覧にある定款・細則を読まないでとルールの詳細はわかりません。身近な例でいいますと人頭分担金の負担額などの規定があります。2016年には柔軟性と称して変更がありました。例会の回数を週1回から月2回以上に。85オールというのがありますが、ロータリー歴20年以上の会員が自分の年齢を足して85であれば、理事会の承認で出席免除になりましたが、本人が幹事宛てに申告するだけで良いことになりました。



RIは人頭分担金が取れば良いのです。今は年71ドル。ロータリーの本来の目的や理念に触れずに人頭分担金だけ稼ぐ、そのためには会員を増やして、ロータリー財団へ寄付を要求する。これがRIの動きです。

青少年奉仕委員会は他の社会奉仕と一緒にしても良いのではないかと神保さんが言っていました。この点も規定審議会に提案しようかと思えます。皆さんが思う疑問点を出して下さいと思います。